



若木

流山市立南流山小学校
校長 青井 龍太郎
(在籍児童数1380名)
令和4年4月28日

<https://schit.net/nagareyama/nanryusyou/>

すべての子どもが大人になれますように

4月は夏を思わせるような暑い日が続いたかと思えば、入学式を境に真冬のような寒さに逆戻りするなどの天候不順が続いていましたが、ここへ来てようやく春らしい陽気の日が多くなってきました。子ども達が進級して1ヶ月が過ぎようとしています。学校では、新しい友達や担任にも少しずつ慣れ、学習中も休み時間も子ども達の活気に満ちあふれています。そんな中にもまだまだ新しい環境、人間関係に戸惑い、自分らしさを十分に表現できずにいる子もいるはずです。ご家庭でも進級後の様子が今までとは違う等、心配な点がありましたら担任にお知らせください。

本年度も、学校教育目標を「共に生きる社会を創り出す子ども達を育てる」としました。これから将来にかけて、互いの多様性を認め合う共生社会を築き上げることができる子ども達を育てたいとの願いを込めました。小学校の間はその基盤作りです。そして、南流山小学校の子ども達にこんな子ども達に育ってほしいと思っています。

・思いやりの心を持ち、ふわふわ言葉(相手の心を優しく包み温かく幸せな気持ちにさせ、思わず笑顔になる言葉)で伝えられる子ども
・健康に気を付けすくすく成長する子ども
・わくわく進んで考え表現する子ども
ふわふわ・すくすく・わくわく この3つを大切に、保護者の皆様、地域の皆様、そして学校みんなまで温もりのある南流山小学校を作っていきたいと思えます。

昨年度から新型コロナウイルス感染対策はもちろんのこと、児童数、学級数の急増のため様々な学校行事を工夫しながら進めてきました。本年度もコロナ禍の継続如何に関わらず、本校の教育活動を急激な児童数の増加と施設の問題、教職員の長時間勤務の是正に向けた働き方改革、環境問題・人権問題などのSDGsへの取組、これらに対応した持続可能なものとするべく計画しています。学校で長年にわたり当たり前のように行われてきたことが変わっていくことに対し、様々なご意見があるかとは思いますが、何卒ご理解とご協力をお願いいたします。

さて、上記の「全ての子どもが大人になれますように」は、韓国やアメリカ、日本など各国で制作されたテレビドラマ「グッドドクター」の主人公の言葉です。彼は、自閉症スペクトラムの中でも驚異的な記憶力を持つサバン症候群の小児外科研修医です。彼は自閉症スペクトラムの特性で、人とのコミュニケーションが苦手です。はじめは、上司や同僚、患者やその家族に理解されず様々な困難な状況に追い込まれます。それでも彼は、幼い頃大人になれずに亡くなった兄を思い、小児外科医になる目標のために、必死に努力をし続けます。いつしか彼の純粋な心にひかれ、周囲の人達は、彼を社会や世間に合わせようとするのではなく、彼の特性を理解し、自分たちが彼に合わせることで、彼の持っている特異な能力を引き出し、多くの子ども達を救っていくことができるようになっていくという話です。特別支援教育が始まって13年が経ちました。私もそのスタートから関わらせていただき、様々な学校で様々な特性を持つ子ども達と出会い、その成長を見守ってきました。そして校長となった今、全ての子ども達が大人になるために必要な力を身につけられるような多様な学びの場を作れるように努力をしたいと決意を新たにしています。何か相談等ありましたら、特別支援コーディネーター(教頭・亀山・生田・山崎)までご連絡ください。これからも、子ども達の自立と社会参加に向けて一人一人の能力を最大限に引き出せるよう、教職員一丸となって努力していきます。そして、今もなおサイレンにおびえながら必死に生き延びようと頑張っているウクライナの「全ての子どもが大人になれますように」。

南流山小学校 校長 青井 龍太郎

5月の主な予定

- 2(月) 家庭確認最終 4年色覚検査
短縮日課(下校13:30)
- 3(火) 建国記念日
- 4(水) みどりの日
- 5(木) こどもの日
- 6(金) 委員会 4年色覚検査
- 10(火) 短縮日課(下校13:30)
- 11(水) 教育相談日 スクールカウンセラー来校
耳鼻科検診つくしひだまり3,6年
- 16(月) 教育実習開始(~6/10)
- 17(火) 歯科検診 全学年
- 18(水) 陸上部を励ます会 一次尿検査
- 19(木) 市内陸上大会
- 20(金) 市内陸上大会予備日
- 24(火) 2,4年わくわくタイム
- 25(水) 耳鼻科検診1,5年
3,5年わくわくタイム
スクールカウンセラー来校
- 26(木) 1,6年わくわくタイム
- 27(金) クラブ 一次尿検査予備日
- 30(月) 眼科検診つくしひだまり1,4,6年
- 31(火) 3年校外学習



*5月26日に予定していた4年生の校外学習は、7月8日に変更になりました。ご承知おきください。

6月の主な予定

- 1(水) ワンポイント避難訓練
耳鼻科検診2,4年
- 2(木) 全校5時間 下校14:50
- 3(金) 委員会
- 6(月) 5年林間学園 1年心電図
- 7(火) 5年林間学園
- 8(水) 5年林間学園 教育相談日
- 9(木) 代表委員会
- 10(金) 4~6年6時間授業
内科・運動器検診 つくしひだまり・5,6年
2年校外学習
- 14(火) 県民の日(学校は休業です)
- 16(木) 内科・運動器検診 つくしひだまり・5,6年
心電図検診1,2年再検者 クラブ
- 17(金) 内科・運動器検診 つくしひだまり・2,3,4年
学習参観・引き渡し訓練
つくしひだまり・高学年
- 21(火) 学習参観・引き渡し訓練 低学年
- 22(水) 全校5時間 二次尿検査
- 23(木) 第2回流教研 下校12:40
- 24(金) 短縮日課 下校12:40
- 28(火) 眼科検診2,3,5年
- 29(水) 6年校外学習
- 30(木)

*6月20日に予定していた学習参観日は、6月22日に変更になりました。申し訳ありません。よろしく願いいたします。

<千葉県では自転車保険への加入が義務化されます(令和4年7月1日から)>

全国では、自転車加害事故となる事故で、高額な損害賠償請求がされる事例が多く発生しています。千葉県では、「千葉県自転車の安全で適正な利用の促進に関する条例(平成29年4月施行)」の改正により、令和4年7月1日から自転車損害賠償保険等(以下自転車保険)への加入が義務となります。また、学区の交通量も多くなってきています。車に気をつけること、公道ではスケートボードやキックボードで遊ばないこと、自転車での移動や乗り方に気をつけること等、ご家庭でも声かけをお願いします。



<学習参観・懇談会、ありがとうございました>

過日、今年度初めての学習参観と懇談会を行いました。多くの保護者の方々にお越しいただき、南流小の子どもたちの頑張りを見ていただくことができました。ありがとうございました。

また、児童会企画運営による「1年生を迎える会」も行うことができました。上級生たちから1年生の皆さんへ歓迎のプレゼントが渡されました。これから、6学年力を合わせて、様々な行事や交流を行っていききたいと思います。応援よろしく願いいたします。

*お願い

- ・休日明けの上履き忘れが目立ちます。前日に持ち物の確認をお子様と一緒によろしくお願いいたします。
- ・正門前の道路は一方通行です。登校時には本校児童だけでなく中学生や一般の歩行者、自転車で大変混みます。正門付近での車の送迎はお控えください。